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Die Karies ist in den letzten Jahrzehnten durch verbesserte Hygienemaßnahmen, fluoridhaltige Zahncremes und eine umfassende zahnärztliche Versorgung in den Industrienationen deutlich zurückgegangen. Allerdings entwickelt sich die Erosion der Zahnhartgewebe zunehmend zu einem Problem. Speziell säurehaltige Getränke wurden in jüngster Zeit als ein entscheidender ätiologischer Faktor erkannt. Zur Diagnostik des erodierten Schmelzes werden neben klassischen Methoden der Mikrohärtemessverfahren inzwischen auch die atomare Kraft-Mikroskopie (Atomic Force Microscopy, AFM) und die AFM-Nanoindentation eingesetzt. Die zuletzt genannten Verfahren gelten weltweit als die empfindlichsten Methoden, um früheste Stadien der Schmelzerosion messbar zu machen.


      
        
Among industrial nations, caries has noticeably diminished during recent decades, thanks to improved hygiene, fluoridized toothpastes and comprehensive dental care. On the other hand, erosion of the hard dental substances increasingly becomes a problem. Acid-containing drinks, in particular, have been recently identified as a decisive etiological factor. For diagnosing the eroded enamel, classical methods of microhardness testing are meanwhile supplemented by atomic force microscopy (AFM) and AFM nanoindentation. AFM techniques are regarded worldwide as the most sensitive methods to make earliest stages of enamel erosion measurable.
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